

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil yang diperoleh dalam penelitian skripsi yang berjudul “Pemberdayaan Masyarakat melalui Pokmas (Kelompok Masyarakat) untuk Meningkatkan Kualitas Pembangunan di Kelurahan Kedaleman” melalui penelitian kualitatif dengan teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi, maka dapat saya simpulkan:

1. Pokmas memiliki peran yang sangat besar bagi masyarakat. Pokmas selaku kelompok masyarakat yang melaksanakan kegiatan swakelola masyarakat dari dana pembangunan wilayah kelurahan untuk melaksanakan sarana lingkungan warga. Kelompok masyarakat memiliki beberapa peran di antaranya peran fasilitatif (dalam peran fasilitatif kelompok masyarakat sebagai fasilitator. Sebelum terlaksananya kegiatan kelompok masyarakat mengadakan pembinaan dan sosialisasi ke masyarakat terhadap pelaksanaan hingga penjagaan lingkungan yang baik dan benar), peran edukasi (dalam peran ini kelompok masyarakat bekerjasama dengan kampung madani untuk dapat mengembangkan potensi anak-anak dengan memanfaatkan adanya sarana pos kamling. Kegiatan yang diajarkan seperti membaca, belajar sambil bermain, praktik-praktik fiqih hingga menggali bakat-bakat anak) dan peran teknik. Kelompok masyarakat juga memiliki beberapa kegiatan yaitu dalam segi lingkungan seperti paving blok, drainase, segi keagamaan seperti rehab masjid dan pagar makam, segi keamanan seperti pos kamling dan segi kesehatan yaitu posyandu.

2. Pokmas adalah bentuk implementasi Kelurahan Kedaleman yang berperan dalam kegiatan sarana lingkungan warga. Kegiatan kelompok masyarakat di Kelurahan Kedaleman melalui tahapan-tahapan musyawarah dan administrasi yang melibatkan unsur masyarakat dan unsur pemerintahan. Dari mulai tahap persiapan (pada tahap ini kelompok masyarakat bermusyawarah dengan masyarakat terkait kegiatan yang akan dilaksanakan), tahap assesment (Pada tahap ini kelompok masyarakat mencari informasi kebutuhan lingkungan masyarakat melalui masyarakat sekitar ataupun berdiskusi langsung dengan ketua RW, RT serta tokoh masyarakat. Setelah mencari tahu permasalahan dan kebutuhan masyarakat serta anak-anak, para pengurus menyimpulkan bahwa masyarakat ingin adanya lingkungan yang nyaman, bersih dan adanya sarana untuk mengembangkan potensi anak-anak serta kegiatan kesehatan masyarakat.), tahap perencanaan (setelah menemukan informasi maka kelompok masyarakat akan membuat perencanaan untuk kegiatan yang akan dilaksanakan), kemudian ke tahap pelaksanaan, evaluasi dan tahap terminasi.
3. Dari terlaksananya program tersebut tentu Pokmas memiliki beberapa faktor pendukung dan penghambat di antaranya adalah dengan adanya pendampingan dari Tim Kotaku, dukungan dari kepala seksi pembangunan Kelurahan Kedaleman dan partisipasi dari masyarakat sekitar dan pengurus sehingga membuat lebih bersemangat dalam menjalankan program. Namun, adapun penghambat dalam program tersebut yaitu ketika adanya perubahan lokasi, kewenangan Pokmas dan kurangnya anggaran.

B. Saran

1. Pemerintah Kelurahan Kedaleman

Dengan adanya program kelurahan dalam peningkatan kualitas pembangunan melalui pokmas ini merupakan suatu hal yang baik yang perlu diperhartikan oleh pemerintah, karena di dalam pelaksanaan program-program tersebut masih memiliki beberapa hambatan, seperti sistem pengajuan yang ada di kelurahan lebih disempurnakan lagi, agar tidak terjadi *system error* dan dalam setiap kebijakan-kebijakan serta kewenangan pembangunan infrastruktur, lebih disosialisasikan kembali lebih detail, mana-mana yang menjadi kewenangan kelurahan sehingga masyarakat dan aparat pemerintahan di tingkat RT dan RW lebih memahami kewenangan-kewenangan tersebut.

2. Pokmas

Keberadaan Pokmas adalah untuk menampung setiap ide dan keluhan yang ada pada setiap masyarakat sekitar. Oleh karena itu, kelompok masyarakat merupakan wadah untuk menyampaikan harapan, pemikiran, tujuan yang dirangkum dan ditampung, berkumpul dan mendiskusikan pemikiran, dalam suatu diskusi dan akan dilakukan dalam tindakan nyata. Maka dari itu dalam pelaksanaan kegiatannya agar lebih semangat lagi tidak hanya untuk pembangunan desa melainkan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakatnya.

3. Masyarakat Desa Kedaleman

Diharapkan agar masyarakat bisa lebih aktif dan bersemangat dalam melaksanakan program pembangunan dan bekerjasama, tidak hanya bekerjasama dengan lembaga saja, melainkan juga dapat bekerjasama dengan masyarakat desa lainnya sehingga

diharapkan dapat menambah peningkatan dalam kualitas pembangunan dan meningkatnya kesejahteraan masyarakat luas.